

patrimoine.



- [Facebook](#)
- [Instagram](#)

[Billetterie](#)

- [*Recherche*](#)
 - [Anita Conti](#)
 - [Expositions](#)
 - [Histoire](#)
 - [Archives en ligne](#)
 - [Images en ligne](#)
 - [Incontournables](#)
 - [Billetterie](#)
1. [Accueil](#)
 2. [Histoire](#)
 3. [Lieux](#)
 4. [Bois-du-Château - Le Rouho - Le Manio - Kerentrech](#)
 5. [Bois du Château : rues](#)
 6. Court (allée Denise)

Court (allée Denise)

Voie située dans le quartier du Bois-du-Château.

Court Denise (1918-2011)
Femme politique, entrepreneuse

Denise Jeanne Marie Louise Périgault (épouse Court), fille de l'industriel dans le commerce du bois, Jean Périgault, est née à Lorient le 26 janvier 1918. En 1938, elle épouse le concessionnaire automobile Louis Court, né à Lorient le 24 janvier 1913.

Déléguée de la Croix rouge Lorientaise durant la Seconde Guerre mondiale, elle en sera présidente de 1953 à 1991 avec une interruption de trois ans.

Elle fait partie des membres fondateurs du club Lorient-Quimperlé, fondé le 7 juin 1959, de l'Union Française Soroptimist International.

En 1963, son mari décédé le 20 septembre, elle lui succède à la direction de la concession Renault de Lorient. Elle mène de front sa carrière professionnelle, ses engagements sociaux et sa carrière politique.

Elle est la première femme de France à être élue conseillère générale du canton de Lorient 1 (Lorient-centre). Elle succède ainsi à son oncle, Joseph Périgault (RPF). En 1962, elle est élue présidente de la commission des affaires sociales de l'habitat et de la culture du département qu'elle a réussi à créer. En 1965, elle crée l'Association départementale de sauvegarde de l'enfance (sauvegarde 56) dont elle sera présidente durant 16 années.

De 1959 à 1965, elle est adjointe au maire de Lorient. Cette proche de Raymond Marcellin, a une réelle influence en tant que première vice-présidente du conseil général chargée de l'action sociale. Elle permet ainsi au département de faire avancer de nombreux projets dans l'aide sociale (centre de rééducation de Kerpape, l'hôpital Charcot, l'office HLM, l'aide à l'enfance...). Membre des Républicains indépendants (RI) puis de l'Union pour la démocratie française (UDF), elle se définit comme une gaulliste indépendante.

Denise court, ne souhaitant plus se présenter à des élections, termine son dernier mandat de conseiller général du canton de Lorient en 1993. Après 36 ans à siéger au conseil général, elle se retire de la politique à 77 ans.

Elle reçoit la cravate de commandeur de la légion d'honneur en 1995. Celle qui était souvent dénommée la Dame de cœur, décède le 25 décembre 2011.

Localement, si est elle souvent seule à représenter la droite politique dans une ville dite ancrée à gauche, elle est une femme estimée par ses pairs.

À l'annonce du décès de Denise Court, Jean-Yves Le Drian, ancien député-maire de Lorient, rend hommage à *une grande dame et à une grande Lorientaise, qui a toujours défendu les intérêts de Lorient. C'était vraiment une combattante. Son autre qualité était d'avoir une grande autonomie politique personnelle. J'ai pour elle une très grande considération.* François Goulard, président du conseil général du Morbihan, salue *une femme exceptionnelle, qui avait une aura et beaucoup d'humour. Elle fut l'une des premières femmes, avec Yvonne Sauvet, de Vannes, à s'engager en politique dans le Morbihan.*

Le 8 décembre 2019, Norbert Métairie (maire de Lorient) et François Goulard annoncent ensemble que le nom qu'ils souhaitent proposer au conseil d'administration du nouveau collège de Lorient est celui de Denise Court. Cette proposition avait été faite en accord avec la famille de la défunte. La décision définitive revient au conseil départemental, qui en est le propriétaire.

Au moment où son nom est proposé pour dénommer le collège de Tréfaven, François Goulard dit d'elle : *c'est bien que ce soit le nom d'une femme. La féminisation est souhaitable. Denise Court est une personnalité qui a marqué Lorient. Une grande dame,*

intelligente, de caractère, qui a beaucoup compté au conseil général.

Quant à Norbert Métairie, il salue celle qui n'est pas de son bord politique : *elle a été vice-présidente du conseil général, a joué un rôle important à la Croix Rouge et avait une grande proximité avec la population.*

Le 10 décembre 2021, le conseil départemental annonce aux conseils d'administrations des collèges du Bois-du-Château et de Kerentrech, l'ouverture du collège de Tréfaven pour la rentrée scolaire 2022. La dénomination de collège Denise Court n'a pas été retenue.

Appellation adoptée par délibération du conseil municipal du 26 juin 2025.



Horaires d'ouverture

Hôtel Gabriel

Fermeture de l'Hôtel Gabriel pour travaux.

Les jardins de l'Hôtel Gabriel restent ouverts.

La salle de lecture des Archives municipales est ouverte, sur rendez-vous uniquement,

du mardi au jeudi après-midi, de 14h à 17h.

02 97 02 23 29 - archives@lorient.bzh

[Contacter le Patrimoine](#)

[Contacter les Archives municipales](#)

Kiosque



- [Plan du site](#)
- [Données personnelles](#)
- [Mentions légales](#)
- [Contact](#)

- [*Imprimer*](#)
- [*PDF*](#)
- [*Partager*](#)
[Facebook](#)[Twitter](#)[Addthis](#)

[Retour en haut](#)